

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUBSCRIPCION

En Cádiz, el mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre + 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## RESPECTO

El freno principal de la sociedad está basado en primer término, en la religión, sin ella no habría paz ni orden posibles en la familia ni en el hogar.

La religión nos enseña que antes que ninguna otra cosa debe ser la primera línea de conducta que se siga, la de un respeto mutuo, porque cuando el respeto falta todo desaparece y entra la desorganización y el imperio del desorden.

Así se explica perfectamente que a medida que la religión se pierde, desaparece el respeto, el malestar se señala con caracteres más marcados y los daños que reportan se hacen más grandes y más visibles.

Las exageradas escuelas modernas ofrecen entre sus detalles más características, el de hacer mofa de todos los prestigios, rebajar la autoridad y establecer como base de perfección la más completa y absoluta falta de respeto.

No hay más que ver los resultados de la propaganda antisocial que se hace por ella, todos los poderes se ven combatidos con violencia desusada; el desorden se abre paso y no hay tranquilidad política ni social, así como tampoco se encuentra en el seno de la familia.

Se niega el respeto a Dios y con ello se dá el primer paso en el camino de la disolución, porque tras esa falta gravísima viene la falta del respeto a los poderes constituidos y después a todas las entidades merecedoras de los mayores y más grandes prestigios.

Y sin embargo, nosotros todos, personalmente queremos que se nos guarden consideraciones y respetos, porque de ellos nos juzgamos acreedores.

Este respeto que queremos que se nos tenga, cada uno dentro de su esfera, es el que debe anhelarse para los demás, porque así únicamente es como puede llegarse al bien de la perfección social, por el cual tanto y tan esterilmente se trabaja por aquellos que equivocan los verdaderos caminos que pueden seguirse para alcanzar tan beneficioso resultado.

### LOS PROPÓSITOS DE LAS IZQUIERDAS

## DILEMA CURSI

El señor Azcárate parece condenado a que su labor política se destaque en los momentos en que puede ser más infecunda y menos beneficiosa para su Patria.

Préstase fácilmente a los juegos que las izquierdas combinan, y el pabellón de su prestigio de hombre público es utilizado para la más cómoda realización de los tenderetes sobre cuatro cañas que se proponen levantar los partidos avanzados.

Ahora tenemos una prueba irrefutable.

¿Qué se propone el señor Azcárate con recoger y agitar esa bandera de los elementos que muestran su opinión francamente favorable a la práctica sin freno de los derechos ciudadanos o a supresión de garantías en el caso de que no hubiese energía para garantizar aquellos? ¿Qué significa, además, todo eso?

Se pretende con esa mal llamada práctica de los derechos constitucionales algo que está fuera de la actuación de los españoles en estos instantes.

Se persigue lograr con el mitin y la prensa, la excitación de las masas, desbordar las pasiones de los francófilos para que surja la lucha de los germanófilos, y llevarnos por ese camino a finalidades

peligrosas, o, por lo menos, a la desafección de las naciones beligerantes, que hoy sólo ven en España una nación neutral y discreta.

No se consienten tales desafueros. ¡Ah! ¡Pues entonces se debe decretar la supresión de garantías, porque decretándola se gastaría el prestigio del actual Gobierno y se daría margen a las habilidades de las izquierdas!

Pero esa teoría repugna al país entero que conoce los propósitos de los partidos que la defienden.

El Gobierno, que tiene perfecta noción de sus deberes y de las responsabilidades que ha contraído ante la opinión, no modificará tampoco su patriótica actitud ante las contorsiones del señor Azcárate y de las minorías que le jalean.

El ministro de la Gobernación ya lo ha dicho claramente.

Las circunstancias no aconsejan la adopción de medidas extremas, y si en apreciarlo así sufriese error el Gobierno, se sometería al juicio del país y, en su día, a la fiscalización del Parlamento.

Perono puede consentir que en un punto tan privativo de sus atribuciones, sean las minorías las que dicten la norma de conducta del Gabinete y menos esas que por su significación democrática debieron ser las más opuestas a que se prescindiese de los dictados del código fundamental.

Esta es la opinión del señor Sánchez Guerra, esta es la opinión del Gobierno y esa también la de todos los españoles patriotas.

Lo que las izquierdas persiguen es impropio y absurdo.

Tiene el veto de la nación entera que sabe defender su paz interior, su patriotismo y su dignidad algo mejor de lo que el señor Azcárate y sus prosélitos se figuran.

## Por Telégrafo

Madrid 28. (varias horas)

### Política y políticos

#### Dato se extraña

El jefe del Gobierno señor Dató, hablando con los periodistas, mostraba su extrañeza por el interés que ha despertado el discurso que pronunciará mañana en el Círculo Conservador.

Afirmó que no tendrá el alcance y trascendencia que se dice.

No son los momentos actuales—prosiguió—propicios para desarrollar programas ni hacer declaraciones trascendentales.

Si he de ocuparme de la crisis, será por la relación que guarda con la organización del partido.

Creo que los oradores no deben contestar a aquellos que no asistan a la reunión.

#### Muy agradecido

El presidente del Senado señor Sánchez de Toca, ha estado en Palacio cumplimentando con el Rey y dándole las gracias por haberle honrado con el cargo de presidente del Senado.

#### La comisión hispanoamericana

En el ministerio de Estado se constituyó la comisión hispanoamericana, para acordar las bases del futuro tratado de pesca.

Hizo las presentaciones el subsecretario de Estado, cambiándose discursos de salutación entre los delegados.

Re nombró presidente de la comisión

al contralmirante portugués Alvarez Da costa.

Todas las tardes se reunirá la comisión en el ministerio de Estado, para llevar a cabo sus trabajos.

## Varias noticias

### Vapor embarrancado

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama diciendo que ha embarrancado en la playa inglesa de Dundee el vapor «Bermeo», de la matrícula de Bilbao, por chocar con otro buque. La tripulación se ha salvado.

## La guerra europea

Comunican al «New York Herald» desde Viena que el viaje del ministro de Negocios Extranjeros de Alemania a dicha capital ha obedecido a la petición hecha por el Emperador Francisco José al Kaiser, con el fin de que éste le facilitase los refuerzos necesarios para contener la invasión italiana.

Desde Laibach telegrafían a «La Tribuna», de Ginebra, que numerosas fuerzas austriacas han atacado a los italianos al Este y al Norte de Gorizia; pero estos últimos lograron rechazarlos después de violentos combates.

Los austriacos siguen enviando refuerzos al campo atrincherado de Tredo y sobre la nueva línea de defensa, en las alturas que dominan el valle de Carso, en los Alpes Julianos.

Se espera que en estos puntos se habrán de librar grandes batallas en un plazo muy breve.

—Se ha recibido un radiograma de Berlín, que dice lo siguiente:

Rechazamos los alemanes los ataques emprendidos por los franceses en Arras, Noulette, Souchez, Laberinto Ecurie, Argonne y Mas.

Capturamos en Mepparam 50 franceses y derribamos dos avianos.

Hemos ocupado Halez y conseguimos dominar el paso del Dniester, capturando 6.400 rusos.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## La procesión de ayer

A la hora anunciada, salió ayer del templo de San Felipe Neri la procesión, en la que figuraba la Sagrada Imagen del Santísimo Corazón de Jesús.

Ya el orden de la procesión lo hemos publicado, y por ello nos abstenemos de hacerlo nuevamente.

Sólo tenemos que agregar que figuraban en ella más de mil personas devotas al Sagrado Corazón de Jesús.

Entre los concurrentes figuraban muchas distinguidas señoras y señoritas de la localidad, las que lucían los escapularios del Corazón de Jesús, y conducían velas encendidas.

De caballeros, vimos también muchas personas conocidas en esta población y que ejercen altos cargos.

Las calles por donde desfiló la procesión se encontraban cubiertas de público.

Guardando el orden iban parejas de vigilancia, seguridad y guardia municipal.

En la procesión figuraban tres bandas de música.

El paso que conducía la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús iba exornado

con exquisito gusto, luciendo profusión de flores y candelaria y jarrones de plata.

La presidencia la formaban el chantre de esta S. I. Catedral Ilmo. Sr. D. José García Deulofeu; en representación del alcalde el concejal Ilmo. Sr. D. José García de Cosío; cura propio de San Antonio, don Ambrosio Martínez; dignidad de maestrascuela de esta Sta. I. Catedral don Alvaro Zubieta, y otros.

Finalmente iba la banda de música del regimiento de Alava.

La procesión regresó a su templo a las ocho de la noche.

## NOTICIAS VARIAS

En los exámenes verificados en la Real Academia de Santa Cecilia, ha obtenido la honrosa calificación de sobresaliente por unanimidad, en el quinto año de piano, la bella y distinguida Srta. Purificación Cerón Bohorques, hija de nuestro querido amigo D. Gonzalo.

A tan aventajada alumna, sus padre, hermanos y profesores, las Hijas de la Caridad del Colegio de Jesús, María y José, damos nuestra más cordial enhorabuena.

Marchó ayer a Algeciras para seguir luego para La Línea, nuestro querido amigo el exalcalde de aquella ciudad don Bartolomé Lima, siendo despedido por numerosos amigos.

Ha dado a luz una hermosa niña en la madrugada de ayer, la distinguida señora de nuestro respetable amigo particular, el conocido doctor en Farmacia, director de la Escuela de Comercio don Lucio Bascañana.

Hemos tenido el gusto de recibir el «Heraldo de San Fernando», periódico diario que ha aparecido en aquella ciudad.

Le deseamos próspera y larga vida.

El Centro católico patronal del Sagrado Corazón de Jesús, de Puerto Real comunica a este Gobierno civil, que el día 23 del actual se eligió por unanimidad la siguiente Junta obrera:

Presidente.—Don Antonio Márquez Zarco.

Vicepresidente.—Don Francisco Torres Sánchez.

Secretario.—Don Eugenio Romero Gallego.

Vicesecretario.—Don Juan Bonilla Ochoa.

Delegado del tesorero patronal.—Don Juan Manuel Brea Sánchez.

Vocales.—Don Ignacio Villar Flores, don Ramón Torres Calvo, don Manuel Cebada Labrador y don José Rondán Arca.

A este Gobierno civil remite de El Gastor, expediente instruido por el citado Ayuntamiento, con motivo de encontrarse apremiado y embargados como responsables subsidiarios los señores concejales don Francisco Alba Vallé, don José Cabrera Atienza y don Salvador Bocanegra Sánchez.

A este Gobierno civil se dirige ruego, por la Dirección de Telégrafos de esta provincia en ruego de que se sirva manifestar, a fin de cumplimentar órdenes de la Superioridad, si en el citado Gobierno ha tenido ingreso alguna instancia suscripta por el señor conde de Villarios o de su apoderado en Vejer de la



Frñtera, solicitando autorizaci3n para el funcionamiento de una lĩnea telef3nica que tiene establecida.

Se anuncia por la Comandancia de la Guardia civil de Cádiz, un concurso entre los propietarios de fincas para arrendar una con destino al puesto de la referida fuerza en Trebujena, por tiempo indeterminado y precio de 776 pesetas.

Los que deseen optar al concurso presentarán sus proposiciones en el término de 20 días.

La Representación del Tiro Nacional en Cádiz, interesa del señor gobernador civil, a la vez de que asista, conceda un premio para el Certámen que se celebrará en la segunda decena de Agosto próximo.

En el Hospital de San Juan de Dios recibió ayer quemaduras de segundo grado en la mano, antebrazo, pierna, pie y parte antero-interna del muslo izquierdo y parte interior del muslo derecho y regi3n abdominal un individuo.

Tuvo la desgracia de que se le derramara encima una cafetera de agua hirviendo.

Ayer estuvo en el Puerto de Santa María el gobernador civil de esta provincia don Ramón Sanjurjo, que fué para asistir a la tirada de pichones anunciada.

Procedente de Arcila y Larache, llegó ayer a nuestro puerto el vapor «Canalejas».

Conducía 400 soldados del regimiento de Extremadura y 350 del de la Reina, todos licenciados.

También venían muchos jefes y oficiales.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda particula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

### En San José

Buen remate tuvieron anoche las fiestas celebradas en el popular y pintoresco barrio de San José.

La animación no decayó un instante hasta hora avanzada de la madrugada, en que duró el servicio de tranvías, los cuales regresaban atestados en los tres coches de que se componía cada tren.

La vista de fuegos artificiales y la corrida del gallinero de «pega» fueron muy celebradas, originándose graciosos incidentes.

De las tiendas que por su propia cuenta mostraban mejor exorno debemos citar, en la calle de Adriano, el hermoso establecimiento de nuestro querido correligionario D. Emilio Sáinz Riencho, denominado Campos Eliseos, que lucía en su interior, espléndida iluminación a la veneciana y en la calle inmediata una banda de música hizo oír alegres pasodobles.

También estaba animadísimo el conocido establecimiento denominado San José, propiedad de nuestro amigo don José Fernández y García.

Merecen plácemes los organizadores de tan atractivos festejos, por el esfuerzo realizado y el éxito de las fiestas celebradas.

### omenaje nacional al Papa

La Comisión diocesana ruega encarecidamente a los señores y entidades que hayan recibido pliegos para firmar el mensaje a Su Santidad se los devuelvan en el día de hoy. Marqués del Real Tesoro 8, con las firmas obtenidas, a fin de que la Comisión pueda desde mañana dedicarse al recuento de pliegos y firmar, para poder hacer la entrega en el plazo más breve a nuestro venerable Prelado.

Como puede haber algunos que por causas ajenas a su voluntad no hallan podido afirmar en los pliegos repartidos se advierte que quedarán algunos de ellos en la Librería Católica, Duque de Tetuán número 8, Administración de Loterías calle Aranda y en el citado Centro de la calle Marqués del Real Tesoro núm. 8

Repite nuevamente esta Comisión la advertencia importantísima que para la mayor uniformidad y conocimiento del resultado de los trabajos en esta capital y pueblos de la diócesis, se remitan todos los pliegos directamente a ella y no a la Junta Central, según las instrucciones de ella recibidas, rogando por tanto a los que tengan remitido ya dichos pliegos, tengan a bien indicar a esta Comisión el número de firmas consignadas en ellos.

La mayoría de las diócesis tienen solicitado los pliegos para firmar de la Junta Central de Madrid, la que respondiendo a las promesas de los peticionarios ha remitido circulares suplicando alguna cantidad para sufragar los gastos de organización.

En esta diócesis, los gastos originados corren a cuenta de esta Comisión, quedando por tanto relegados de satisfacer cantidad alguna los católicos de aquí y se le advierte este extremo a fin de que procedan en consecuencia con estas instrucciones, si reciben circulares de Madrid en este sentido.

### Odisea de un submarino ruso

París 26.

Un despacho de Petrogrado recibido por «Le Temps», dá curiosos detalles de la odisea de un submarino ruso que, después de haber torpedeado a un barco alemán, tuvo que entrar en combate con él. Luego, forzado a sumergirse varias veces, temía encontrar al enemigo siempre que se remontaba.

El submarino en cuestión se disponía a atacar a una división de buques enemigos.

A unos doce metros de profundidad, próximamente, el submarino elevó su periscopio. En este momento fué visto por uno de los buques, y sufrió una serie de disparos.

El comandante dió orden de tirar y se lanzó un torpedo. Pero entonces comenzó la lucha.

Se produjo un ruido tremendo y el submarino tuvo una enorme sacudida. Las lámparas eléctricas estallaron y los objetos se cayeron ó rompieron.

Algo que había en la superficie del mar, apretaba al submarino, pues éste se inclinaba notablemente, hasta el punto de que los marineros no podían tenerse en pie, cayéndoseles de las manos lo que llevaban.

Afortunadamente, nadie perdió la cabeza, y las órdenes eran rápida y exactamente ejecutadas.

El submarino se encontraba debajo de un acorazado enemigo.

El comandante se preocupó de desligarle del acorazado, hundiéndose más.

Al llegar a una profundidad de 25 metros, se oyó una fuerte explosión, acompañada de un gran ruido de hierros, que hizo pensar al comandante en la posibilidad de que el submarino, averiado ya durante la lucha, se estuviese partiendo.

No pudiendo sostener la presión del agua, se ordenó subir a 20 metros para saber lo que ocurría.

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PILDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

### Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

Pero enseguida hubo necesidad de hundirse a 27 metros, porque el ruido de la hélice de un gran barco se aproximaba.

Otras tentativas realizadas después para subir, fueron inútiles también, porque cuando se llegaba a los doce metros, nuevamente volvía a oírse el ruido de las hélices de la escuadra enemiga, que desorientada sin duda, pasaba y traspasaba por el lugar de la sumersión del submarino.

A todo esto, el agua penetraba poco a poco y el submarino perdía su condiciones de estabilidad. El periscopio había sido destrozado en el combate.

Hasta la media noche, el submarino no pudo salir a la superficie.

El comandante se decidió, al fin, aprovechando la oscuridad.

Había permanecido bajo el agua desde las siete y veinte de la mañana hasta las once de la noche, sin salir un instante.

Por fortuna, una vez en la superficie, logró ganar la costa con mucha prudencia.

Esa larga permanencia bajo el agua, así como la avería de su periscopio, impidieron a los tripulantes del submarino darse cuenta del resultado de su ataque, ignorando que la explosión formidable que habían oído, era la consecuencia del propio torpedo lanzado contra el buque enemigo.

podrían cubrir enteramente la isla de Manhattan.

Durante los nueve primeros meses de la guerra, los beligerantes han comprado en América 200.000 caballos, que importaron unos 50 millones de dólares; 35.000 mulas, que valieron cinco millones; 7.000 automóviles por valor de 20 millones; productos farmacéuticos, que importaron 15 millones; armas de fuego por seis millones; materias explosivas, cuyo importe se elevó a 15 millones; máquinas-herramientas para la fabricación de armas, que costaron 15 millones; y, por último, alambre para las alambradas por valor de tres millones.

La United Cartridge Company ha recibido el encargo de construir 6.000 millones de cartuchos, de un valor aproximado a 18 millones de dólares.

A mediados de Mayo, los encargos de municiones de guerra representaban un total de 400 millones de dólares, y de los productos alimenticios, las prendas de vestir, los caballos y los automóviles suman 500 millones.

El primer pedido de «shrapnells» fué hecho en Marzo y Abril, y se componía de cinco millones de obuses por valor de 83 millones de dólares.

Por último, en América se fabrican actualmente de 20.000 a 30.000 automóviles para Rusia.

### BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 30

La Comemoración de San Pablo, ap3stol.

SANTO DEL DIA 1.º

La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, Santos Casto, Secundino y Leonor.

Jubileo

Día 30.—En la Iglesia de Santiago.  
Día 1.º.—En la iglesia del Rosario.

Se manifiesta a las 6 y se oculta a las 7:20

### YANQUIS Y ALIADOS

Material de guerra

Nueva York, 27.

M. Ch. F. Speare publica en «American Review of Reviews» un artículo sobre los contratos gigantescos que la Triple Entente ha hecho con casas americanas para el suministro de material de guerra.

La Westinghouse Electric Company fabrica dos millones de fusiles, y vá a recibir un nuevo encargo para hacer otra cantidad igual.

La Dirección de esta Sociedad tiene la intenció de ocuparse desde ahora en armamentos y municiones.

Por otra parte, en el último trimestre del año 1914 ha recibido América encargos de calzado en tal cantidad, que todos los habitantes de Pensilvania hubieran podido ser zapateros.

Las mantas y las sábanas fabricadas

### ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Sniz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

### DISPEPSIA

Las acedias, v3mitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilataci3n y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.